
P.V. Conseil de Paroisse – 6 septembre 2021 

Présents : J.-F. Mabut, (président) A. Crettenand, P. Thabuis, P. Sapey, J. Dusonchet, 
I. Hirt. 
M. et G. Gaud (auditeurs) 
 
Nous avons une pensée pour Mme Germaine Dusonchet, maman de Jérôme décédée 
samedi, ainsi que pour Paul et Danielle Charrot et les familles qui ont perdu un proche. 
 
Projet orgues 
Le président souhaite la bienvenue à Claire Haugrel et lui passe la parole. 
Le 9 mars 2021, suite à la présentation du projet de rénovation ou renouvellement de 
l’orgue, l’Association a reçu de la Paroisse le mandat de poursuivre le projet et la 
recherche de fonds. 
A ce jour l’Association a trouvé des sponsors et réuni la somme de Fr. 1'875'000.--.  
D’autres sponsors ont manifesté leur intérêt. 
Dans son projet, l’Association parle de Fr. 2'000'000.-- ; Claire Haugrel précise que 
dans cette somme tout est compté : communication, photos, livre éventuel, site 
Internet.  
L’Association et la Manufacture Eule se rencontreront prochainement pour une mise 
au point du projet. 
Claire Haugrel a pris contact avec Béatrice Guex-Crosier, maire de Bardonnex en lui 
demandant si la commune serait intéressée à faire partie du projet. La Commune est 
prête à entrer en matière, pour, par exemple, prendre en charge les frais d’entretien : 
Fr. 3'000.-- par année, chauffage (température constante) suivi du travail du facteur 
d’orgues, assurance. 
L’Association prendra également contact avec les communes voisines. 
 
Discussion : 
Q. : A Carouge (église Sainte-Croix) existe un festival d’orgues ; n’y aura-t-il pas trop 
de concerts dans notre région ?  
R. : Non, Claire Haugrel prend l’exemple du cœur d’une maman … plus il y a d’enfants 
plus il y a d’amour. Plus il y a de lieux de concerts, plus il y a de participants. De plus 
Compesières est un lieu qui attire. 
Q. : Qu’en est-il de l’acoustique ? 
R. : Le facteur d’orgues est venu avec un acousticien ; il n’y a pas de problème. 
Q. : Qui va gérer l’orgue ? Faudra-t-il engager et rémunérer une personne ? 
R. : Claire Haugrel prendra la gestion et le suivi de l’orgue. 
Q. : Qui sera propriétaire de l’orgue ? 
R. : Claire Haugrel répond que la paroisse restera propriétaire de l’orgue. Un cahier 
des charges sera établi. 
Le président émet des doutes ; les sponsors donnent les Fr. 1'875'000.- à 
l’Association, quelles seront les conditions de l’Association ?  
et « qui » sera la paroisse à l’avenir ? 
Ce projet dépasse les forces actuelles de la paroisse. 
Q. : L’église pourrait-elle être gérée par deux entités ? Paroisse et Association ? 
L’église pourrait être un lieu et pour la pastorale et pour la culture. 
La possibilité de la division de la propriété est évoquée. 
 
 
 



 
Remarques : 
Il faudrait bâtir un gabarit dans le chœur pour se rendre compte de la place que prendra 
le positif. 
Une plus-value de Fr. 2'300.-- sera ajoutée à la police d’assurance de l’église. 
Il faudra faire attention aux vandales (il y a une grille dans la montée de l’escalier). 
 
Le président pose trois questions qui sont restées sans réponse : 
 

- Pourquoi un nouvel orgue ? Quelle différence avec les autres orgues déjà 
installées à Genève ? 

- Ce nouvel orgue n’est-il pas surdimensionné par rapport à l’église ? 
- Ce projet n’est-il pas contradictoire avec le message de l’Eglise ? 

 
Le président propose une séance de présentation publique.   
 
Salle Saint-Sylvestre 
Le tarif de location est considéré comme trop cher. 
Le président a loué la salle les 1-2-3 octobre à Mme Maeder qui est active auprès de 
personnes âgées à mobilité réduite. Elle organise des rencontres de danse de tango 
qui sont ouvertes au public. 
Tarif proposé par le président et accepté par Mme Maeder : Fr. 300.-- par jour.  
Deux membres du Conseil ne sont pas d’accord avec cette décision. 
 
Il manque des panneaux d’affichage aussi bien à l’intérieur qu’à l’extérieur.  
 
La commune a installé un conteneur pour ranger les chaises et le matériel du 
Restaurant scolaire lorsque la Paroisse loue la salle. 
 
Le Conseil va rencontrer un des traiteurs contactés avant la pandémie. 
 
L’aménagement extérieur, proposé à la Commune par le président, n’a pas été 
accepté. La Mairie ne veut rien toucher tant que le plan de site n’est pas adopté. 
 
Avenir de la Paroisse 
Le Conseil a rencontré Pascal Desthieux qui comprend notre souci pour l’avenir de la 
paroisse : fusion avec une autre paroisse. Selon P. Desthieux dans dix ans il ne restera 
pas plus de 40 prêtres (aujourd’hui 55). 
Le président a pris contact avec Bernard Boymond, président du Conseil de paroisse 
de Plan-les-Ouates, qui ne veut pas s’engager. Il quittera bientôt ses fonctions et 
cherche un successeur. 
Le mieux pour notre paroisse serait de trouver des personnes qui s’engagent pour 
assurer la continuité de notre communauté. 
 
 
Situation de la Pastorale 
Isabelle Hirt : 
Le calendrier ne change pas, les temps forts restent, avec le tournus dans nos trois 
paroisses. 
Pour la catéchèse – six temps forts durant l’année (le samedi). 



Un groupe de confirmands est formé – UP Carouge-Salève-Acacias. 
Rien n’est encore décidé pour les ados, cela dépendra du nombre d’inscrits. 
 
Le président souhaiterait plus de lien entre les paroissiens et le Conseil pastoral. 
Faudrait-il un membre du Conseil pastoral au Conseil de Paroisse ? 
 
Acquisition d’un nouvel appartement 
Un appartement est à vendre à Croix-de-Rozon – Fr. 1'400'000.--.  
Une visite est prévue prochainement. 
Réfléchir pour placer notre argent dans un Fonds de placement. 
 
Sono à l’église 
Un nouvel appareil sera installé (Bluetooth) pour améliorer la sono, particulièrement 
depuis l’ambon. Des essais seront effectués durant le mois de septembre. 
 
Projet Telecom 
Pierre Thabuis reprend le dossier cette semaine. 
 
Rénovation des sacristies 
Un rafraîchissement (peinture) sera effectué dans la courant du mois de septembre. 
 
Nettoyage de l’église 
Monique prend contact avec Marie-Thérèse et Nicole pour mettre à jour la liste des 
personnes qui nettoient l’église. 
André Crettenand a demandé un devis à l’entreprise IMPEC pour un nettoyage d’à 
fond. Prix : Fr. 4'275.70 (devis joint au PV). 
 
Finances 
Nous devons changer de logiciel comptable, l’ECR n’assurant plus le suivi de son 
programme. 
Contacts avec Patrick Panchaud de Veyrier et Maurice Desjacques de Troinex. 
Nous sommes à la recherche d’un(e) comptable. 
 
    
         Monique Gaud 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


